

# Desde el PS acusan a delegado Pino de aportillar candidaturas de Marcos López y Miguel Vargas

**POLÍTICA.** Los socialistas presentarían su molestia a la ministra Carolina Tohá durante su visita de hoy. DPR afirma que “no nos involucramos en temas de carácter electoral”.

Aldo Lingua  
 cronica@diarioatacama.cl

El pacto Contigo Chile Mejor fue inscrito el 11 de abril pasado. Es el pacto de los partidos oficialistas más la DC para las elecciones de fin de año. La convivencia al interior del pacto se ha visto dañada en varias ocasiones, y muchas de estas disputas han sido por y en Atacama.

El último de estos enfrentamientos es el actual quiebre entre el Partido Socialista y la Delegación Presidencial Regional. Desde el PS acusan que el DPR, Luis Pino, está aportillando la campaña para alcalde de Marcos López y de gobernador de Miguel Vargas.

## MESES SIN HABLAR

Todo comenzó en enero, cuando tocaba hacer el nombramiento de un nuevo seremi de Educación. El cargo, por cuotepolítico, le correspondía al PS. Pero nombraron a Pablo Selles, de Convergencia Social.

“Desde ese minuto hemos solicitado una reunión para hablar con Luis Pino. En su momento queríamos hablar de temas coyunturales, como la salida del seremi de Educación. Porque queríamos hablar, pero no ha respondido desde enero”, aseguró Marcos Flores, presidente regional del PS.

Desde entonces las relaciones están cortadas. El PS decidió no seguir asistiendo a las reuniones del comité político en la Delegación.

La molestia del PS fue incrementando, sobre todo porque dicen que los constantes acercamientos e intentos de restablecer comunicación fueron todos rechazados por Pino. “No vamos al comité político por



DESDE EL PS ASEGURAN QUE PINO NO ESTARÍA TRABAJANDO POR EL BIEN DEL PACTO ELECTORAL.

que si no habla con nosotros, difícilmente vamos a poder ir a donde está”, agregó Flores.

## LA ÚLTIMA GOTA

Sin embargo, la molestia del PS llegó a un punto crítico recientemente, cuando comenzaron a circular rumores de que Pino estaría trabajando en contra de las candidaturas de Miguel Vargas y Marcos López.

“Es más que un secreto a voces, es algo que se ha discutido entre los partidos políticos en la región, y de lo que están al tanto algunas autoridades nacionales, el que el actual delegado regional, el señor Pino, lidera un intento por socavar las candidaturas de Copiapó y del Gobernador Regional, que son las candidaturas oficialistas. Incluso, hubo reuniones con seremis en donde él sugirió abiertamente no parti-

cipar de las cuentas públicas de ambas autoridades”, aseguró el diputado del PS Juan Santana.

Una versión similar maneja el presidente regional del partido, quien asegura que también ha recibido comentarios similares de parte de otros personeros del partido. “Hay dirigentes que han visto esa actitud del delegado y hemos visto ha estado con otros candidatos que no son los oficialistas, como en su cuenta pública, y no avalamos esa actuación”, aseguró.

Por lo mismo, se han alzado voces al interior del PS que piden la intervención del gobierno central.

“En lo personal, me parece bien impresentable esta actitud por parte de la principal autoridad de la región, quien es el principal representante del presidente de la República en Atacama, y más aún, que el go-

bierno no haya adoptado ningún cambio ante esto”, dijo Santana.

Hoy estará de visita la ministra de Interior, Carolina Tohá, en la región; y desde la directiva del PS no descartaron reunirse con ella para plantearle su molestia.

## PAÑOS FRÍOS

Sin embargo, la diputada Daniela Cicardini prefirió no escalar la situación y buscar una postura más conciliadora.

“Las polémicas internas o entre nosotros como oficialismo nos hacen un flaco favor, por lo que mi única postura es el llamado a la unidad con nuestros aliados y mi expectativa es que esto se decante y ordene en apoyo a nuestros candidatos, porque tenemos grandes desafíos electorales por delante, en donde yo espero que

“El actual delegado regional, el señor Pino, lidera un intento por socavar las candidaturas del alcalde de Copiapó y del Gobernador Regional”

Juan Santana  
 Diputado PS

“No nos involucramos en temas de carácter electoral, ya que, son los respectivos partidos y fuerzas políticas de la región quienes deben pronunciarse de aquello”

Luis Pino  
 Delegado Presidencial Regional

en Atacama cerremos filas en torno a nuestro candidato a Gobernador Regional que no es otro que Miguel Vargas”, afirmó.

## RESPUESTA DPR

Consultado, el delegado Luis Pino se distanció de las acusaciones y aseguró que “nuestro objetivo y del gabinete regional, es estar enfocado y trabajando arduamente en el programa de gobierno de nuestro presidente Gabriel Boric en la región de Atacama, en especial en la materia de interés de la ciudadanía. Razón por la cual, quiero ser claro en señalar que, como representante del ejecutivo, no los involucramos en temas de carácter electoral, ya que, son los respectivos partidos y fuerzas políticas de la región quienes deben pronunciarse de aquello”.